

Comisión de M. Ambiente: Diputados sesionan en Coquimbo en un clima de tensión por apoyos y rechazos al proyecto

La ministra Maisa Rojas recordó que hay recurso de casación pendiente ante la Corte Suprema.

JAVIERA BAEZA

Una tensa sesión vivió la comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales en el auditorio de la Municipalidad de Coquimbo. La instancia tenía por objetivo conocer opiniones sobre el proyecto minero-portuario Dominga, emplazado en la región. La sesión ocurrió luego del rechazo del Comité de Ministros (subrogantes) a la iniciativa, el 8 de enero.

En la reunión parlamentaria, la ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, realizó una presentación sobre los antecedentes ecológicos del archipiélago de Humboldt y el proyecto de gobernanza marino-costera que el Ejecutivo está desarrollando desde el 2022. Al finalizar, mencionó el fallo del Primer Tribunal Ambiental, que anuló la decisión del Comité de Ministros de 2023 —que ella misma presidió—, el cual ordenó al mismo comité volver a votar.

“Lo que ha ocurrido con la sentencia del Primer Tribunal Ambiental en diciembre de 2024 es que, para defender la resolución del Comité de Ministros del 2023, el Servicio de Evaluación Ambiental (SEA) (...) ha elevado un recurso de casación a la Corte Suprema que está aún pendiente”, recordó (ver nota superior).

Uberlinda Aquea (PS), alcaldesa de La Higuera, asistió a la comisión y mencionó la importancia de invertir en la zona, pero que “tiene que haber un compromiso acá del Gobierno



La ministra de Medio Ambiente
Maisa Rojas.

de trabajar de forma participativa, no solo con las comunidades costeras, también con las comunidades del interior”.

Entre adherentes y detractores de la iniciativa hubo manifestación a favor y en contra. Durante la presentación de Carolina Bahamondes, presidenta de la organización Modema, se escucharon gritos que trataron de ser controlados por el presidente de la comisión, Félix González Gatica.

Los parlamentarios en la instancia destacaron por manifestarse en contra de la iniciativa. La diputada Daniella Cicardini (PS) finalizó su intervención con que el rechazo del miércoles “sea la lápida final para el proyecto que le genera un daño tremendo a un ecosistema único en el mundo”.